

PRESIDENTE LAGOS “TENEMOS SITUACIONES MUY SÓLIDAS CON PERÚ Y BOLIVIA”

En Ankara, Turquía, el Jefe de Estado reiteró el buen pie de las relaciones entre Chile y sus países vecinos, y puso como ejemplo de ello las conversaciones que sostuvo recientemente en Nueva York con su par peruano, Alejandro Toledo, y la posibilidad de reanudar las conversaciones comerciales con el país altiplánico. En otro ámbito, afirmó que el interés de Turquía por iniciar contactos para un Tratado de Libre Comercio, “habla del nivel y la estatura de Chile”. Destacó además que algunos mandatarios le han expresado su interés de que sea un chileno quien ocupe un alto cargo en la Organización de Estados Americanos, OEA.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó que las relaciones diplomáticas de Chile con los países fronterizos son sólidas. Ejemplo de ello, resaltó, fue el encuentro que sostuvo en el mes de septiembre en Nueva York, con su par peruano Alejandro Toledo. En cuanto a Bolivia, adelantó la posibilidad de que ambos países retomen las relaciones comerciales. "En el caso peruano, la reciente reunión que tuve con el Presidente Toledo habla por sí misma. Y he visto, por informaciones provenientes de la Cancillería, que el gobierno boliviano decidía reiniciar conversaciones sobre el tema comercial. De manera que creo que lo que tenemos son situaciones muy sólidas", sostuvo hoy en Ankara, Turquía, tras reunirse con el Jefe del Estado Mayor General Conjunto de las Fuerzas Armadas de ese país, General Hilmi Ozkok.

En un encuentro con los medios de comunicación, el Jefe de Estado chileno informó que en el día de ayer, se contactó "con algunos personeros, por la situación en la OEA", según indicó. Agregó al respecto que "Presidentes de otros países me han informado del interés con que están siguiendo la situación que pueda haber respecto de Chile", destacando que "lo que hay son relaciones suficientemente amistosas como para que muchos países piensen que algunos chilenos puedan desempeñar algún cargo".

Sobre la cita con el Jefe del Estado Mayor turco, el Presidente Lagos recordó la visita que hizo en su momento la ex ministra de Defensa Michelle Bachelet y a las posibilidades de colaboración que de este encuentro se desprendieron. En tal sentido, informó que "el año próximo él va a estar en Chile y, entre otros temas, se ha planteado la posibilidad de entrenamiento de los pilotos del F-16. Creo que hay distintas posibilidades que se abren también en este campo", resaltó.

Al finalizar el primer día de trabajo en Turquía, el Mandatario chileno manifestó que "en el plano estrictamente político, diría que el nivel de coincidencias entre la política exterior de Chile y de Turquía es enorme. Es una forma común de mirar lo que ha ocurrido en Irak, lo que está pasando en Afganistán, el desarrollo del conflicto palestino-israelí y también en lo que dice relación con el desarrollo de acontecimientos en la región, particularmente en Haití. En ese sentido, trabajar conjuntamente en operaciones de paz, creo que también es un elemento importante para las tareas que tenemos como país", enfatizó.

Aseguró en este contexto que "se trata de un país que tiene una importancia regional y mundial que está mucho más allá de toda consideración. El rol que juega Turquía en la escena de hoy, el rol que juega en la Organización del Tratado del Atlántico Norte, el rol que va a jugar, no me cabe duda, en la Unión Europea, y el rol que tiene como potencia económica, con 70 millones de personas y un nivel de exportaciones superior a

los 150 mil millones de dólares, es algo que habla por sí solo".

Por tal razón, continuó, "el que al llegar acá me hayan planteado el deseo de tener un acuerdo de libre comercio, habla del nivel y la estatura de Chile. Eso nos obliga a mantener el ritmo de lo que hemos hecho, si queremos mantener el ritmo de crecimiento de nuestras exportaciones, como el de este año, tenemos que prepararnos para lo que viene, y ese es el sentido de la visita de ayer a Rumania y de hoy a Turquía", subrayó.

Sobre este punto, enfatizó que Chile "se prepara para seguir creciendo, buscando nuevos territorios y nuevos mercados", y anticipó que "esperaría que el próximo año tengamos un intercambio efectivo de empresarios en uno y otro país, como un seguimiento al esfuerzo que hemos hecho con esta visita acá a Ankara, de la que estamos inmensamente satisfechos".

Durante la jornada, el Mandatario chileno visitó la Gran Asamblea Nacional turca (Parlamento de esta nación), donde se reunió con su presidente, Bulent Arinc, y asistió a una cena en su honor ofrecida por el Presidente Necdet.

Mañana el Jefe de Estado chileno viajará rumbo a Estambul, donde visitará la gobernación de esta ciudad y participará en el seminario "Chile: plataforma de negocios".